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Различные гидротехнические объекты, в том числе (плотины прудов и водохранилищ, гидроэлектростанции, защитные дамбы и др.) являются объектами с повышенной потенциальной опасностью, реализующейся при авариях и стихийных бедствиях. Основным поражающим фактором гидродинамических аварий, связанных с разрушением гидротехнических сооружений, является волна прорыва. Последствиями таких аварий является катастрофическое затопление обширных территорий, городов и сел, объектов экономики, гибель людей и так далее.  До настоящего времени многие аспекты безопасности гидродинамических объектов остаются неясными.
Решение проблемы анализа рисков гидродинамических аварий заключается в комплексном использовании  GIS и WEB технологий как для ранжирования объектов и территорий по степени опасности, так и для поддержки принятия решений при угрозе или возникновении чрезвычайных ситуаций. Определенное внимание этой проблеме уделяется и в России. 
В работе представлены результаты многолетних работ по оценке опасностей водных систем на примере Красноярского края и Республики Саха (Якутия). Исследования условно подразделяются на три блока:

· ранжирование территорий по рискам затопления и размеру вреда от паводков по данным многолетних наблюдений;

· моделирование зон возможных затоплений при авариях на гидротехнических сооружениях I-IV классов;

· идентификация и оперативный мониторинг источников гидрологических опасностей с использованием ГИС-технологий и методов оперативной аналитической обработки данных.
Various hydraulic objects, (for example, hydropower station, dams, etc.) have high potential danger. This danger is realized in case of accidents and natural disasters. The wave of the breakout is primary effects of hydrodynamic accidents, associated with the destruction of waterworks. The consequences of such accidents are catastrophic flooding of vast areas, towns and villages, and economic facilities, the loss of life and so on. So far, many safety aspects of hydrodynamic objects are understudied. 

The solving of risk analysis problem for hydrodynamic accidents is the integrated use of GIS and WEB technology for ranking territory and objects to the degree of danger and decision support with the threat or emergency. Some attention is paid to this issue in Russia.

The results of many years of work on the assessment of risks of water systems on the example of the Krasnoyarsk Region and the Republic of Sakha (Yakutia) are presented. Studies conventionally are contains three blocks:

· ranking areas on flood risk and the size of damage from floods according to many years of observation;

· modeling zones of possible flooding in case of accidents at hydrotechnical constructions;

· identification of sources and on-line monitoring of hydrological hazards using GIS technology and methods OLAP.

